



☆ **EL PROCESO QUE NOS LLEVÓ a BELÉN, LISBOA**

Hna. Vidya, SSpS

La Feria Vocacional fue la meta final, el resultado de un PROCESO que nos llevó a su significativa conclusión. El punto de partida de este camino lo encontramos en la inquietud de poder presentarnos como Familia Arnoldina en la JMJ. Esta propuesta supuso un punto de inflexión, lanzando el reto de pensar, planificar e implementar juntos sucesivamente. El proceso incluyó varias reuniones y encuentros presenciales y online entre SVD, SSpS y el representante del Grupo de Diálogos. Integramos a algunos jóvenes en el proceso para ver las cosas desde su punto de vista. Esto nos ayudó a filtrar lo que no era relevante. En las reuniones y en el grupo de WhatsApp se lanzaron ideas, se hicieron sugerencias, se plantearon controversias, unas ideas dieron lugar a otras ideas, y al final se esbozó un proyecto sensato. Todos contribuyeron a poner en práctica el plan. Los organizadores de la JMJ habían recomendado explícitamente no utilizar papel, para que el evento fuera más respetuoso con el medio ambiente. Inmediatamente nos planteamos alternativas digitales. Así, decidimos crear un blog que sirviera de puerta de entrada a todas las demás páginas web SVD, y misioneras siervas del espíritu santo, el Grupo Diálogos.



Todo funcionó como una cadena de procedimientos en la que la contribución de todos fue como gotas de agua llenando el océano. Sin la idea de una persona, este eslabón de la cadena no habría sido posible y no habríamos llegado a nuestro destino: la Feria Profesional de Belém, en Lisboa. En el proceso, descubrimos las habilidades y talentos de nuestros hermanos y hermanas de la familia Arnoldina y también nos dimos cuenta de que, si trabajamos juntos podemos complementarnos y crear algo más innovador y hermoso. Pasamos por dificultades para lanzar juntos este proyecto, pero también llegamos a apreciar más todo lo que conseguimos. Demos las gracias a todo el equipo por su compromiso y dedicación durante todo este tiempo de preparación.

DIOS AMA A TODOS

Hna. Ana Victoria, SSpS

Participé en JMJ-Lisboa 2023 como voluntaria. Me ha tocado mucho el mensaje del Papa Francisco: “Dios nos ama, así como somos, y no como nos gustaría ser. Dios ama a todos”.



“LA ALEGRÍA ES MISIONERA”

Hna. Delia, SSpS

En la JMJ he vivido una experiencia llena de alegría. Puedo decir que se irradiaba alegría en todo momento. Estoy convencida de que todos los jóvenes que han vivido esta alegría regresan a sus países como testigos alegres y vivenciales de su fe en el mundo de hoy.

Haber participado en la JMJ fue una gracia que he recibido con alegría.



GRATITUD: “SED AGRADECIDOS”

Hna. Maria Mendes, SSpS

Mi primera palabra es ¡Gratitud! Gratitud al Dios Trino.

La Feria de las Vocaciones fue una experiencia enriquecedora. Una experiencia única de alegría, de compartir y de agradecer. Creo que la alegría es también fruto de la gratitud. Es muy hermoso ver la comunión entre tantos jóvenes de todo el mundo, celebrando su fe, sobre todo, un encuentro muy personal con el Señor que nos ama a todos sin distinción.

En nuestra tienda “La Familia Arnoldina”, los jóvenes peregrinos sintieron un ambiente acogedor, compartido, animado y conocimiento de nuestro carisma y espiritualidad. Durante cuatro días, muchos jóvenes pasaron por la tienda. Nos impresionó su fe, su deseo de adquirir más información sobre nuestra Congregación. Fue impresionante conocer a jóvenes de otras culturas y poder compartir la misma fe en momentos de comunión fraterna como miembros de una misma Iglesia.

En la carpa creamos un ambiente de alegría y comunión, como familia Arnoldina, compartiendo la alegría con cantos, bailes, fotos y mensajes que

transmitíamos. La carpa de la familia Arnoldina se llenó de gratitud y amor. Todos expresábamos el entusiasmo y la alegría de vivir nuestra vocación como religiosos consagrados. El brillo en los ojos de cada joven proviene, sin duda, de su entusiasmo, entrega y generosidad a la hora de dar testimonio de su fe. La belleza de vivir la fe en un entorno de diversidad es una experiencia magnífica donde se siente que la Iglesia sigue viva en los jóvenes.

Todos experimentamos la alegría de estar rodeados de jóvenes. Creamos un ambiente “muy dinámico”. Aunque estábamos cansados, no por eso dejamos de cantar y de participar con alegría. Como dice el Papa Francisco, “la alegría es misionera, así que tenemos que llevar esta alegría con nosotros”



NO TENGAS MIEDO

Hna. Martha, SSpS

Merece la pena participar en la JMJ y me alegro de haber ido a este evento. Al principio no quería ir porque casi no tenía motivación. Pero bendita la hora en que escuché la estrella de la esperanza sin miedo, en mis zapatos de peregrino.

Celebrando la fe con todos los jóvenes que participaron en Lisboa, ciudad de la fraternidad y de los sueños, experimenté algo indescriptible que me marcó y desafió a construir un mundo más fraterno en una Iglesia sin puertas.

Ecoss de algunas palabras del Papa Francisco.

“De hecho, una Iglesia es como un pórtico en el que todos deben tener un lugar para ser escuchados. Un pórtico en el que todos puedan descansar en el penoso caminar de la vida para entrar por la puerta, que es Jesús”.

A orillas del Tajo celebramos la Eucaristía con el Papa Francisco y el lenguaje más hablado fue la alegría, la paz y la unidad.

“No tengáis miedo, tened valor, seguid adelante sabiendo que estamos protegidos por el amor de Dios. Dios nos ama”.

Para mí, este viaje ha sido maravilloso y permanecerá siempre en mi corazón.

He sentido que Dios ha estado caminando entre nosotros.



LA PASIÓN Y LA VITALIDAD DE LOS JÓVENES

Hna. Dominia, SSpS



Es la primera vez que participo en el Festival Mundial de la Juventud. Me llamó la atención la pasión y la vitalidad que los jóvenes sienten por la fe en su corazón, la cual contagian a otros. Esta vitalidad me recuerda las palabras que el Papa Francisco nos dijo: **“Todos fuimos llamados y amados por Dios aun cuando éramos pecadores. No tengáis miedo, debéis ser valientes para predicar el Evangelio”.**

UNA EXPERIENCIA INOLVIDABLE

Hna. Vanina, SSpS

La Jornada Mundial de la juventud es un acontecimiento al que el papa Francisco nos convocó en Panamá, y nos emplazaba en Portugal (Lisboa). Esta invitación ha sido una llamada universal, para todos. Desde el primer momento sentí que había un lugar para mí. Si tengo que destacar lo más significativo de esta experiencia, puedo decir que todo lo que he vivido en este tiempo queda grabado como algo indeleble, cargado de intensidad, y difícil de explicar (como suelen decir los jóvenes: “hay que vivirlo, no se puede explicar”). Las jornadas anteriores las viví como mera espectadora, pero la JMJ 2023 en Lisboa, no ha sido una más, acepté el desafío de ser voluntaria, un papel que no es nada fácil, pues es ponerse en camino al encuentro del peregrino. Es una oportunidad de dar lo mejor de sí y colocar los talentos en las manos de los demás.



Cuando realizo una mirada hacia estos días tan intensos, la imagen que me viene a la mente es la de un puente. El servicio de voluntario he querido vivirlo de esta manera: ser puente y tender puentes, para que sean muchos los que se encuentren con Jesús. El amor acorta la distancia, no existen diferencias ni fronteras geográficas ... somos uno en ÉL.

"SIEMPRE SE RECIBE MÁS DE LO QUE SE DA."

Hna. Manju, SSpS



Participar en la JMJ fue un privilegio que nunca olvidaré. De aquellos días guardo las experiencias vividas en mi corazón. Por ejemplo, las catequesis bien preparadas, el viacrucis representando realidades actuales de nuestro mundo, la vigilia silenciosa y el mensaje del Papa Francisco a los jóvenes en la Eucaristía del envío impulsándoles a resplandecer, acoger y no tener miedo. He visto otro mundo, con mucha ilusión de caminar, con mucha alegría de compartir la fe y con mucho entusiasmo de servir a otros. Viví una experiencia eclesial muy bonita, en la que pude participar con los jóvenes y con los responsables de la Pastoral juvenil vocacional.

EDICIÓN ESPECIAL DE REFLEXIÓN JMJ LISBOA 2023/Agosto de 2023

Comunicación SSpS Región España -Portugal

Traducción: Hna. Olga Alonso, SSpS y Hna. M^a. José Rebelo, SSpS

Edición: Hna. Clara Silalahi, SSpS

<https://www.siviasdelespiritusanto.org/>